

Medio	LA TERCERA
Fecha	10/12/2016
Mención	Ossandón y la inmigración. Habla Andrea Avaria Saavedra, del PRIEM de la UAH.

Ossandón y la inmigración

Señor director:

El senador Manuel José Ossandón hace una serie de aseveraciones cuestionables sobre la inmigración, en entrevista publicada por su diario esta semana.

En diciembre próximo, 4.524 postulantes rendirán el Examen Único Nacional de Conocimientos de Medicina; más de la mitad son profesionales formados en el extranjero, entre los cuales se cuentan: venezolanos (952), cubanos (571) y colombianos (522). En una encuesta realizada en 2015 (UA, Bitácora Social II, 2016) recogimos la percepción de los chilenos respecto de la atención médica. Quienes han sido atendidos por extranjeros asignan una nota de 6,3 a los médicos cubanos y un 5,6 a los médicos chilenos y españoles. Si tuviera que elegir con quien atenderse, el 45%, como primera mención, lo haría con un médico cubano.

¿Qué ocurriría si de un día para otro los médicos y personal sanitario dejaran de atender en los servicios públicos? ¿Quiénes se harían cargo de la salud de la población más vulnerable? ¿Alguien cree que las personas que reciben atención en la salud primaria no se verán afectadas si los médicos y personal sanitario inmigrante-extranjero se ven impedidos de realizar sus funciones (las mismas que otros médicos chilenos no están dispuestos a realizar)?

De eso también se trata una ley de migraciones (¿A este desafío se refiere Ossandón?).

Andrea Avaria Saavedra

Doctora en Antropología Social
 Prog. Interdisciplinario de Estudios
 Migratorios U. Alberto Hurtado